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上海绿庭投资控股集团股份有限公司 

关于 2020年度网上业绩说明会召开情况的公告 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏。 

上海绿庭投资控股集团股份有限公司(以下简称“公司”)于 2021 年 4 月 21

日 13:00-14:00通过上海证券交易所“上证 e互动”平台“上证 e访谈”栏目，

以网络互动方式召开了 2020年度业绩说明会。关于本次说明会，公司已在上海证

券交易所网站（www.sse.com.cn）披露了《关于召开 2020年度网上业绩说明会的

公告》，现将有关事项公告如下： 

一、说明会基本情况 

1、会议主题：上海绿庭投资控股集团股份有限公司 2020年度业绩说明会； 

2、会议时间：2021年 4月 21日（星期三）13:00—14:00； 

3、会议地址：上海证券交易所“上证 e 互动”平台“上证 e访谈”栏目； 

4、召开方式：网络互动； 

5、参会嘉宾 ：公司董事长兼总裁龙炼、董事兼副总裁林鹏程、董事会秘书

杨雪峰、财务负责人吴晓燕。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

公司在本次说明会上，针对 2020年度业绩、经营情况、退市风险、未来发展

等内容，与广大投资者互动交流，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的

问题进行了现场回答，具体如下： 

问题 1：连续业绩下滑原因是？是否有新的增长点？ 

回复：您好，2020 年公司共实现营业收入 2,563 万元，相比上年同期下降

38%，主要是由于子公司在美国投资项目受到疫情的影响产生不确定性，债权投资

收入减少；资产管理规模收缩，管理费收入下降；此外公司启动了大华项目升级

改造，中止了大华项目原有的租赁业务，使租赁收入减少。此外，因公司子公司

债权投资对应的美国地产项目销售进度及销售价格不及预期，公司对该部分债权



计提了信用减值损失 5,632万元，对 2020年业绩产生了较大影响。 

2021年公司将坚持聚焦不动产不良资产业务发展，扩大主营业务规模，提升

收入和盈利水平。目前公司已完成一定规模不良资产包的收购储备，为未来主业

发展打下基础。谢谢！ 

问题 2：是否会被退市？ 

回复：您好，根据《上海证券交易所股票上市规则》的有关规定，若上市公

司最近一个会计年度经审计的财务会计报告相关财务指标触及上市规则规定的财

务类强制退市情形的，交易所对其股票实施退市风险警示。若上市公司最近连续

两个会计年度经审计的财务会计报告相关财务指标触及上市规则规定的财务类强

制退市情形的，交易所将终止其股票上市。 

经会计师事务所审计，公司 2020 年度营业收入低于 1 亿元人民币且净利润

为负数，触及到了《上海证券交易所股票上市规则》关于“最近一个会计年度经

审计的净利润为负值且营业收入低于人民币 1亿元”退市风险警示的情形，公司

股票被实施退市风险警示。如果 2021年公司业绩改善并消除上述情形的，公司则

可向交易所申请撤销退市风险警示。谢谢！ 

问题 3：美国地产项目的减值计提 5600 万是什么原因？ 

回复：您好，减值计提的主要原因是公司债权投资对应的位于美国首都华盛

顿地产项目，受疫情影响销售进度及销售价格不及预期，现金流承压。公司本着

客观审慎的原则，聘请第三方评估机构以及审计机构对项目进行全面审核和评估，

按照会计准则的要求对公司的债权投资计提信用减值损失 5,632万元。谢谢！ 

问题 4：今年美国地产项目还会不会继续亏损，对公司有什么影响？ 

回复：您好，随着美国疫情形势的逐步趋稳，美国房地产市场开始呈现好转

迹象。同时，公司将进一步加强与项目方的沟通和监管，积极寻求多方支持，争

取及早实现美国投资的有序退出。但美国疫情形势的发展仍存在不确定性，美国

房地产市场和美元汇率也存在波动的风险，公司将密切关注，积极采取有效措施，

力争将相关风险因素对公司的影响降到最低。谢谢！ 

问题 5：请问贵公司对涉美业务计提以后，后续会不会继续对公司带来影响，

现在已经披星戴帽的退市边缘，不确定性风险对投资者来说风险很大？ 

回复：您好，公司对美国业务的计提对 2020 年度业绩产生了较大的影响。



2021年公司将积极采取措施，争取及早实现美国投资的有序退出。谢谢！ 

问题 6：我看到公司之前不是减持吗？现在是否有减持的计划？ 

回复：您好，根据公司大股东于 2021年 2月 5日发来的函件，绿庭（香港）

有限公司、上海绿庭科创生态科技有限公司及实际控制人表示，基于对上市公司

未来发展的信心，承诺在自 2021年 2月 5日后 6个月内不减持公司股票。谢谢！ 

问题 7：公司回购期限已经快到了，回购数量和公布差距大，会不会和以前

一样公告出了只是意思一下？ 

回复：您好，2021 年 2 月 5 日，公司召开第九届董事会 2021 年第一次临时

会议审议通过了《关于以集中竞价交易方式回购股份预案的议案》，同意使用自有

资金不低于 2,500万元，不超过 5,000万元，以集中竞价交易方式回购社会公众

股份，回购期限为自董事会审议通过本次回购股份预案之日起不超过 3个月。截

至第一季报告期末，公司累计回购 A股 253,800 股，占总股本的 0.036%，支付的

总金额为 108.39 万元；累计回购 B 股 1,323,100 股，占总股本的 0.186%，支付

的总金额为 24.27万美元（折合人民币 158 万元）。 

下一步，公司将根据回购方案，在规定的回购期限内继续推进股份回购。谢

谢！ 

问题 8：公司 2020 年的费用变化情况及变化的原因？ 

回复：您好，公司 2020年发生的费用主要包括管理费用和财务费用。其中，

2020 年管理费用共 2,699.1 万，较上年同期下降 35.08%，主因是本期人工、租

金、中介费用、差旅费均有所下降。财务费用共 286.9万，较上年同期下降 65.17%，

主因是本期金融机构利息支出、银行手续费均有所下降。谢谢！ 

问题 9：龙董事长好，我注意到公司从 2020 年开始把业务侧重在不良资产业

务方向，这是出于什么考虑？现在公司在不良资产业务上有什么基础和准备？谢

谢！ 

回复：您好，公司 2015 年起就涉足不动产投资领域，具有多年的不动产投

资、运营和服务经验以及资源。在国家大力提倡服务实体经济、化解金融风险的

宏观政策引导下，2020 年起公司开始聚焦不良资产业务方向，并且重点发掘以不

动产为底层资产的不良资产投资项目。公司在不动产的资产评估、风险控制和抵

押物处置等核心能力方面具有较强的专业优势。公司设立了不良资产处置全资子



公司，招聘相关领域专业人员，搭建了投资、风控和处置等专业管理团队。核心

团队具有四大国有 AMC、司法、资产交易、风控等从业背景，积累了丰富的不良

资产评估和处置经验。同时，公司已完成一定规模不良资产包的收购储备，为未

来主业发展打下基础。谢谢！ 

问题 10：回购不低于 2,500万，但是目前两个多月了只回购 266 万，时间不

到半月，公司会继续回购吗？ 

回复：您好，公司将严格按照披露的回购方案，在规定的回购期限内继续推

进股份回购。谢谢！ 

问题 11：公司一季报数据还可以，营收有将近 1,600万，这里面主要是哪些

业务？ 

回复：您好，公司 2021 年第一季度营业收入 1,592 万元，较上年同期增加

119.83%，主要来自于不良资产业务。谢谢！ 

问题 12：请问公司今年第一季度已经有净利润 400万了，盈利的主要原因是

什么？能持续吗？ 

回复：您好，公司 2021年第一季度实现归母净利润 396.93万元，实现扣非

后归母净利润 356.87 万元，盈利的主要原因是不良资产业务收入增加。未来公司

将进一步聚焦不良资产业务发展，着力扩大主营业务规模，不断提升主业收入和

盈利水平，谢谢！ 

问题 13：请问公司不是公告了买了两个不良资产包吗，现在情况怎么样了？

今年可以产生收入和利润吗？ 

回复：您好，目前两个资产包的进展情况如下：（1）1.167 亿元的国内某大

型国有金融机构的债权资产包，届时标的债权本金余额为 1.675亿元。截至 2020

年底，该资产包累计收到处置回款 5,170.47 万元，尚未处置完毕。（2）1.58 亿

元的国内某大型金融资产管理公司债权资产包，截至 2020年 9月 20 日，债权本

息合计 2.257亿元。截至 2020年底，该资产包处于处置过程中，尚未收到处置回

款。谢谢！ 

关于本次业绩说明会的具体内容，请详见上海证券交易所“上证 e互动”平

台（http://sns.sseinfo.com）“上证 e访谈”栏目。 

感谢各位投资者积极参与本次说明会，公司在此对长期以来关注和支持公司



发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

上海绿庭投资控股集团股份有限公司 

2021 年 4月 22日 


